

OPINIÓN

Inversión con énfasis en bienestar de las personas

Luis Cuvertino
Gobernador Regional
de Los Ríos



Grandes obras hemos logrado impulsar, a través de los recursos con los que cuenta nuestra región, a pesar de la crisis del año 2023 por el alza de los insumos. Me refiero a infraestructura pública, deportiva, cultural, educacional, conectividad, entre tantas otras especialmente enfocadas en el desarrollo de las personas, en su calidad de vida. No es casualidad que una de las áreas con mayor inversión sea salud, con más de \$11.500 millones ejecutados, en programas importantes, como el de reducción de listas de espera en atención de especialidades que llevamos adelante junto a la Fundación Acrux, programa Lista de Espera Quirúrgicas del Servicio de Salud Los Ríos, o el propio programa Prevención en el Deterioro Cognitivo y Demencia en Personas Mayores.

Claro ejemplo de esa impronta y además como resultado de un trabajo colaborativo entre el Gobierno Regional, su Consejo Regional y los 12 municipios de la región, es la reciente inversión de \$4.176 millones en un programa integral de atención domiciliaria de salud que marca un hito significativo para Los Ríos. Este proyecto, enfocado en personas mayores y con discapacidad, busca mejorar la calidad de vida especialmente de quienes habitan en sectores rurales, muchas de ellas postradas, abordando necesidades críticas en comunidades históricamente marginadas.

La aprobación unánime por parte del Consejo Regional subraya la importancia estratégica de este proyecto, que será fundamental para suplir las necesidades de atención domiciliaria que se vieron intensificadas durante la pandemia, en ello, destaco la colaboración estrecha con las municipalidades y los equipos de salud locales.

La implementación de este programa estará a cargo de los municipios y se coordinará con instituciones como el Servicio de Salud de Los Ríos, SENADIS y SENAMA y responde a una preocupante realidad regional mal atendida, relacionada con que la Atención Primaria de Salud Municipal, registra a 10.523 personas con credencial de discapacidad, de ellas, 4.332 están en lista de espera para recibir atención. Y la realidad de nuestros adultos mayores no es muy distinta, entendiéndose que el 22,8% (18.276) viven en sectores rurales.

Por un lado, es alentador ver cómo este tipo de iniciativas establecen un precedente para futuras inversiones en salud pública, en ello mantenemos firme nuestro compromiso con la equidad y el bienestar social, evidenciado por la focalización en personas con bajos ingresos y alta vulnerabilidad, lo que nos exige como autoridades, un esfuerzo concertado por construir una sociedad más inclusiva y justa.